

## 古都っ子だより

令和4年6月24日 岡山市立古都小学校

《心豊かにたくましく生きる児童の育成》 元気な子 やさしい子 考える子





# こまったときには...

1年生は生活科の学習でアサガオを育てています。登校して朝の準備を済ませると、ペットボトルをもっていそいそと水やりに出ていきます。ついこの間までは小さな芽だったアサガオはすっかり大きくなりました。青々と茂った葉を観察しながら、「見て、こんなに大きくなったよ。」と得意そうに教えてくれます。すくすくと育つアサガオの様子に、入学してから2カ月が過ぎた1年生の姿が重なります。

つい先日のことです。その大事なアサガオを1年生がはさみでチョキチョキと切っていました。と言ってもむやみに切っているわけではなく、「摘芯」という手入れをしていたのでした。アサガオは普通に育てても花が咲いて種ができますが、大きな花の咲くアサガオにするために、一枚一枚の葉っぱの日当たりをよくし、つるが伸びすぎないように手入れをしてやるのだそうです。植物栽培に造詣の深い本校の栗原用務員がゲスト・ティーチャーになり、1年生に不要な芽や葉っぱの摘み方を指導しているところでした。

「切ったらかわいそうだよ。」と大事なアサガオにはさみを入れるのを少しためらいながら、小さなガーデナーになった1年生がはりきって取り組んでいました。中には思ったよりも多めに葉や芽を切ってしまった人もいましたが、成長する脇芽がすぐに出てくるので心配はいらないとのことでした。よりよい花を咲かせるためには、少々の失敗があってもまずはやってみること、困ったときは知っている人に相談することが何より大切だと教えられた時間でもありました。

話は変わりますが、わたしたち大人も子どもたちに接するとき、「1年生がはさみを入れる」ごとく、子どもたちに注意をしたり指導をしたりする必要に迫られる場面が多くあります。子どもたちのよりよい育ちを願って行う指導や助言は、子どもたちにとっては必ずしも心地よい内容ばかりではありませんし、大人の思いがうまく伝わらないこともしばしばあります。よい塩梅を見極め、子どもたち一人一人に応じた「はさみを入れる」作業、つまり「子育て」「躾」「指導」の方法は多様です。私たちは大人も子どももみんな感じ方や思いが違いますので、自分で考えた方法が外れてしまうこともあります。だから、迷ったときは誰かと相談し、よりよい方法を探っていくことが大切になります。

私自身, 仕事や生活の困りごとは, 周りにいる誰かに相談することが多いです。話してみると, 案外簡単に答えが見つかったりするものです。子育てや教育に関する悩みであればなおさらで, 困ったときには周りにいる相談できる人を頼ることはとても大切だと感じます。

子どもたちのことで学校に相談したいことがあれば、学級担任をはじめとした教職員、教頭、校長がいつでもお話を伺います。また、スクールカウンセラーや子ども相談主事など、専門的な立場から相談に応じるスタッフにつなぐこともできます。子育てについてはすぐに答えが見つかることばかりではありません。しかし、誰かに話すことで心が軽くなることも多くあります。何か困ったことがあるとき、決してお一人だけで悩まず、気軽に話をしていただけたらと思います。

(校長 石井 聡)

### 【熱中症を防ぐために...】

コロナウイルス感染症がなかなか終息しない状況が続きますが、熱中症への警戒も怠ることができない時期となりました。感染症、熱中症両方に適切に対応することができるように、学校では以下の時間にはマスクは必要ないことを指導していますので、お知りおきください。

### 1 体育の授業

屋外の運動場、プール、屋内(体育館等)を含め、体育の授業中はマスクを着用する必要はありません。「児童の間隔を(2m程度)確保する」「屋内では換気を十分に行う」「呼気が激しくなる運動は控える」等に注意し指導します。

#### 2 登下校時

登下校時はマスクを着用する必要はありません。「他の人との必要以上の会話をしない」「できるだけ密にならないよう一列に並んで歩く」等、指導しています。

3 休憩時の外遊び、ほとんど会話のない屋内での活動時 熱中症を防ぐため、マスクを着用する必要はありません。

ここ数年マスク着用が当たり前であったため、外すことに不安を抱くお子さんもおられます。しかし、 熱中症の防止の重要性とマスクが不要な場面について具体的に説明し、学年に応じた指導を行っていま す。その他配慮すべき状況が起きた場合も、教育委員会の指示のもとに判断し指導します。

## 【タブレット端末の持ち帰り活用が始まります】

GIGAスクールで導入済の1人1台端末を、7月より各家庭へ持ち帰って活用する取組が始まります。本校でも準備を進めていますが、以下に挙げる点について、保護者の皆様にお願いすることとなります。お手間やご負担をお掛けすることとなりますが、ご協力くださいますようにお願いいたします。

- 7月8日に持ち帰り、 ご家庭で接続テストを行っていただく予定です。
- 家庭での使い方や持ち 帰り方等について、学校 で指導します。



- タブレットを運搬するための「ウレタン製ケース」を購入します。購入の経費は保護者の皆様にご負担いただく予定です(7月集金時)。児童がタブレット端末を安全に持ち運びするために必要なものです。ご理解とご協力のほどよろしくお願いいたします。
- タブレット端末を接続するためのwifi環境は、各ご家庭でご準備いただくこととなります。5月の調査の際、wifi環境が用意できないとご回答のあった方には、別途お知らせしご対応いただくようになります。
- その他,詳細については、後日配付する案内等をご覧ください。

## 【体調がすぐれないときは...】

岡山市内の学校では、新型コロナウイルス感染症予防のため、以下のような対応をとっています。ご迷惑をおかけいたしますが、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

#### 以下のような場合は登校をお控えください。

- お子様にかぜの症状(発熱,鼻水,のどのいたみなど)があるとき。
- 同居するご家族にかぜの症状があるとき。
- お子様や同居するご家族が、新型コロナ感染症に関する検査を受けたとき。
- 普段別居しているが、かぜの症状のある親戚、祖父母等との長時間の接触があるとき。
  - → 個々のケースにつき相談等がある場合は、校長または教頭までお知らせください。 № 086-279-0616

